

السيرة الذاتية

المعلومات الشخصية



الاسم الأول واللقب: فالج عبد النعيم أمين محمد

العنوان: قسم الاقتصاد الزراعي ، كلية الزراعة. جامعة أسيوط. 71526.

أسيوط. جمهورية مصر العربية.

الوظيفة: مدرس بقسم الاقتصاد الزراعي - كلية الزراعة - جامعة أسيوط

رقم الهاتف : 0020882330507

الجوال : 0020167338722

البريد الإلكتروني: f_faleh@yahoo.com

الجنسية : مصري

تاريخ الميلاد : 1976/11/28

الموقع الإلكتروني : http://www.aun.edu.eg/membercv.php?M_ID=1317

المؤهلات العلمية

1. دكتوراه في اقتصاد زراعي (ادارة واقتصاديات البيئة والأنتاج الحيواني) موضوع الرسالة بعنوان : *استدامة نظم تربية الأغنام في منطقة طبيعية عالية القيمة. تقييم استراتيجيات التكيف مع السياسات الزراعية وانعكاساتها البيئية.* قسم الاقتصاد الزراعي والزراعة. كلية الطب البيطري. جامعة سرقسطة University of Zaragoza . اسبانيا. 2010.
2. دبلوم الدراسات العليا المتقدمة في الاقتصاد والإدارة والنظم الزراعية. موضوع الرسالة بعنوان: *الاختلافات في إنتاجية العوامل في نظم الأغنام الإسبانية : تحليل إقليمي.* قسم الاقتصاد الزراعي والزراعة. كلية الطب البيطري. جامعة سرقسطة University of Zaragoza . اسبانيا. 2007.
3. دبلوم الدراسات المتقدمة في التسويق الزراعي (Agro- Food Marketing) من معهد الدراسات الزراعية المتقدمة لدول حوض البحر الأبيض المتوسط بسرقسطة CIHEAM- IAMZ مركز الدولي للدراسات الزراعية المتقدمة بحوض البحر الأبيض المتوسط. اسبانيا. 2004.
4. ماجستير في الاقتصاد زراعي (*التحليل الاقتصادي لأثر تدنية تكاليف العلائق في مصر*)، كلية الزراعة، جامعة أسيوط. 2004.
5. بكالوريوس : العلوم الزراعية - اقتصاد زراعي من كلية الزراعة - جامعة أسيوط. في يونيو 1998 .

التدرج الوظيفي

التاريخ	سبتمبر 2010 – حتى الآن
الوضع الوظيفي	مدرس - قسم الاقتصاد الزراعي كلية الزراعة – جامعة أسيوط
الأنشطة الرئيسية	تدريس المرحلة الجامعية وطلاب الدراسات العليا والبحث العلمي.
اسم وعنوان جهة العمل	قسم الاقتصاد الزراعي - كلية الزراعة ، جامعة أسيوط ، أسيوط. مصر.
نوع العمل أو القطاع	قطاع عام أو حكومي
التاريخ	أغسطس 2004 - سبتمبر 2005
الوضع الوظيفي	أستشاري و خبير بمشروع AERI (USAID) مشروع الصادرات الزراعية والدخل الريفي.
الأنشطة الرئيسية	التدريب لمعلمين الاقتصاد الزراعي و أصحاب المشروعات والشركات الزراعية و المصدريين للمنتجات الزراعية.
اسم وعنوان جهة العمل	مشروع AERI (USAID) مشروع الصادرات الزراعية والدخل الريفي الممول من الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية والمنفذ بواسطة اتحاد جامعات وسط الغرب الأمريكية للأنشطة الدولية (MUCIA) بقيادة جامعة Illinois. القاهرة. مصر
نوع العمل أو القطاع	مشروع التعاون الدولي مع الولايات المتحدة الأمريكية (USAID)
التاريخ	أكتوبر 2004 - سبتمبر 2005
الوضع الوظيفي	مدرس مساعد.
الأنشطة الرئيسية	التدريس والبحث العلمي
اسم وعنوان جهة العمل	قسم الاقتصاد الزراعي - كلية الزراعة ، جامعة أسيوط ، أسيوط. مصر.
نوع العمل أو القطاع	قطاع عام أو حكومي
التاريخ	أكتوبر 1998 - سبتمبر 2004
الوضع الوظيفي	معيد.
الأنشطة الرئيسية	التدريس والبحث العلمي
اسم وعنوان جهة العمل	قسم الاقتصاد الزراعي - كلية الزراعة ، جامعة أسيوط ، أسيوط. مصر.
نوع العمل أو القطاع	قطاع عام أو حكومي

الأنشطة العلمية والخبرات

استشاري و عضو في المشروعات التالية:

1. باحث و استشاري تصميم استراتيجيات التقييم والتعظيم في نظم إنتاج الأغنام في شمال أسبانيا.

مشروع ممول من C03-00170-RTA2006 مدة المشروع 2006 حتى 2009. قيمة التمويل 17580€. المؤسسات المشاركة : مركز بحوث تكنولوجيا الأغذية و الأنتاج الحيواني بشمال أسبانيا ، جامعة ZARAGOZA، جامعة LERIDA، معهد NEIKER - للبحوث الزراعية والتنمية. منسق المشروع : Dr. José Alberto Bernués Jal رئيس وحدة الأنتاج الحيواني مركز بحوث تكنولوجيا الأغذية بشمال أسبانيا.

2. استشاري فريق الأبحاث المتميز " مجموعة بحوث تميز في نظم الحراجة الزراعية الرعوية والتنمية المستدامة." بتمويل من حكومة أراغون بإسبانيا. مدة المشروع: 2005-2009 قيمة التمويل € 200000 منسق المشروع: Dr. José Valderrábano رئيس مركز بحوث تكنولوجيا الأغذية و الأنتاج الحيواني.
3. باحث و استشاري في مشروع المحددات الرئيسية لاعتماد الزراعة العضوية في مصر. المؤسسات : CREDA، برشلونة، اسبانيا وجامعة أسيوط من مصر.
- مشروع ممول من إسبانيا (AECID). من يناير 2010 إلى ديسمبر 2012. قيمة التمويل € 250000 منسق المشروع Prof. Dr. José Maria Gel أسبانيا . و أ.د/ محمد عبد الوهاب أبو نحول (مصر)
4. استشاري : مشروع ترابط المؤسسات العامة والخاصة وهو أحد مكونات مشروع الصادرات الزراعية والدخل الريفي. الممول من الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية والمنفذ بواسطة اتحاد جامعات وسط الغرب للأنشطة الدولية (MUCIA) بقيادة جامعة الينوي من سبتمبر 2005 حتى مارس 2010.
5. تنفيذ بحوث تسويق للأسواق المحتملة للصادرات الزراعية والغذائية المصرية عن طريق الزيارات المحلية والدولية للمنظمات المرتبطة بصناعة الصادرات الزراعية والغذائية المصرية.
6. تقديم الدعم للمنظمات الأهلية للمساعدة في تحسين العملية التسويقية وفتح أسواق جديدة لمنتجات أعضائها وذلك عن طريق التدريبات المختلفة. منسق المشروع: Prof. Dr. Burt Swanson. University of Illinois, USA.

المجالات البحثية

- اقتصاديات الإنتاج الزراعي.
- تحليل مؤشرات التنمية المستدامة.
- إدارة المزارع ودراسة الجدوى.
- نمذجة النظام الزراعي.
- إدارة المشروعات الزراعية.
- التسويق والتجارة الخارجية للأغذية الزراعية.
- المعالجات الإحصائية : التحليل الإحصائي للعلوم الاقتصادية والاجتماعية.
- تحليل البرمجة الخطية.
- تحليل البيانات الزراعية و تدنية التكاليف.
- اقتصاديات الزراعة العضوية.

المؤتمرات العلمية

- 1- 7th International Seminar on Economic, social and environmental sustainability in sheep and goat production systems, FAO-CIHEAM Network on Sheep and Goats. CIHEAM-FAO Sub-Network on Production Systems. **10-12 November 2010** Zaragoza, Spain.
- 2- VII National conference congreso Nacional de Economía Agraria, organized by AEEA, MARM. 15-18 Septiembre 2009. Almería, España (Spain).
- 3- AIDA-ITEA 39 Workshop, XIII Workshop about Animal Production. Organizada por Unión Europea, CIHEAM-IAMZ, Gobierno de Aragón. 12 y 13 de Mayo de 2009, Zaragoza. Spain.
- 4- The II^o USDA-AIEA2 International Conference. The Economic Impact of Public Support to Agriculture. 19th - 21th June 2008, Bologna. Italy.
- 5- 6th International Seminar, FAO- CIHEAM Network on sheep and goat, production systems, Changes In Sheep And Goat Farming Systems At The Beginning Of The 21st Century. 15-17 November 2007, Ponte de Lima. Portugal.

- 6- VI congreso Nacional de Economía Agraria, organized by AEEA, MAPA, UCM. 19-21 Septiembre 2007. Universidad de Albacete, España.
- 7- 1st Mediterranean Conference of Agro-Food Social Scientists 103th EAAE Seminar (Adding Value to the Agro-Food Supply Chain in the Future Euro-Mediterranean Space), Organized by AEEA, IAAE, EAAE, CIHEAM, ERTA y UPC. 23-25 April 2007, Barcelona. Spain.
- 8- The 2nd Seminar of the Scientific-professional Network on Mediterranean Livestock Farming (Mediterranean livestock productions: uncertainties and opportunities). CIHEAM, RME, Zaragoza University, CITA Aragón, IAMZ, 18-20 Mayo 2006. Zaragoza. Spain.
- 9- The 1st Seminar Society and Policy (The Agrarian and Nourishing model of the National Globalization), University of Zaragoza, faculty of veterinary, 25-26 of November 2005. Zaragoza. Spain.

الدورات التدريبية

1. Post-Doctor in Food Safety and Human Nutrition Dept. Washington State University. USA from 15/01/2013 to 15 /04/2013 fellowship from FAS in USDA (United States of America Department of Agriculture), the main objectives to research the most important food safety regulations for the Egyptian exports and imports, and try to put outline for the Egyptian food safety law. Prof. Dr. Barbara Rasco.
2. Visit during the project “Determinants of the adoption of organic agriculture in Egypt”, in the CREDA, and University of Barcelona Spain from 17-28 Jul. 2010 and from 22 – 29 Sept. 2011.
3. The Second Market Research and Development Training Program: Conducting and understanding market research and supply chains analysis for Egyptian Horticultural crops, which Hold in The Netherlands and Italy during the period 17/11/2004 to 7/2/2005, funded by Agricultural Exports and Rural Income Project (USAID) (AERI) Project and Midwest Universities Consortium for International Activities (MUCIA) Inc. University of Illinois, USA.
4. Evaluation and prospective analysis of ruminant production systems, CIHEAM, IAMZ. 23-27 February 2009, Zaragoza, Spain.
5. Professional course in traceability and food labelling: Meeting food-safety and market requirements. CIHEAM, IAMZ. 20-24 November 2006. Zaragoza, Spain.
6. Professional course professional in Quality and safety assurance in the food chain (Quality assurance in agro-food marketing: Normative, systems and business implications). CIHEAM, IAMZ, 13-17 November 2006. Zaragoza, Spain.
7. التخطيط للأعمال الزراعية و تحليل السلاسل التسويقية ضمن مكونات مشروع الصادرات الزراعية والدخل الريفي. الممول من الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية في الفترة من 17 أكتوبر 2004 حتي 5 نوفمبر 2004 بالتعاون مع جامعة ILLINOIS بالولايات المتحدة الأمريكية . Prof. Dr. John Van Sickle. Director of the department of Agricultural Economics, University of Florida. USA.
8. Agribusiness Plan and supply chain analysis, (USAID). MUCIA, 17/10/2004 to 5/11/2004. Cairo, Egypt. Collaborating with the University of Illinois, USA. Supervisor Prof. Dr. John Van Sickle. Director of the department of Agricultural Economics, University of Florida. USA.

9. بحوث تسويق وتطوير المنتجات الزراعية: مشروع ترابط المؤسسات العامة والخاصة. أنشطة البرنامج شملت العديد من الزيارات إلى أسواق الجملة ، السوبر ماركت ، الموائى ، غرف التجارة ، المزارع الإنتاجية ، إضافة إلى العديد من المنظمات المرتبطة بعملية تصدير المنتجات الزراعية.

-المرحلة الأولى: القاهرة في الفترة من 17 نوفمبر 2004 – 26 نوفمبر 2004

-المرحلة الثانية: هولندا في الفترة من 28 نوفمبر 2004 -10 ديسمبر 2004.

-المرحلة الثالثة: ايطاليا في الفترة من 11 ديسمبر 2004 – 22 ديسمبر 2004

- المرحلة الرابعة : القاهرة في الفترة من 15 يناير 2005 – 5 فبراير 2005

10. Workshop on Small Business Planning, attended by marketing, animal and plant production coordinators, heads of policy advisory, and Animal production depts. with (CEO's), organized and funded in partial by (CEOs), (USAID). 13- 16 August 2005. Menia Governorate. Egypt.
11. Workshop on Small Business Planning for Animal Production-Related Associations, attended by CEO's and treasures of 11 associations, and marketing and production coordinators with ACIDI-VOCA, organized and funded in partial by ACIDI-VOCA, (USAID), 3-11 June 2005. Menia Governorate. Egypt.
12. Workshop Curriculum Development "The Role of University in a Competitive World". Faculty of Agriculture, Assiut University & (MUCIA), AERI institutional Linkage Project, 28 -29 September 2004. Assiut. Egypt.

الإنتاج العلمي

Publications

- 1- **Ameen, F.**, Olaizola, A.M., Manrique, E., Silveira, V. (2011). Simulation of adaptation strategies of sheep systems to changes in agricultural policies in a high natural value area. ECON01-O. SEOC 2011. 230-234
- 2- **F., Ameen, E.**, Manrique, A.M., Olaizola. (2011). Sustainability evaluation of sheep farming systems in the "sierra y cañones de guara natural park" (spain). In Economic, social and environmental sustainability in sheep and goat production systems, Options Méditerranéennes, Série A, 100: 85-91.
- 3- **Ameen, F.**, Manrique, E., Olaizola, A.M. (2009). The economic sustainability valuation of sheep systems of the natural park "Sierra de Guara". XIII Jornadas sobre Producción Animal. M. Joy, J. H. Calvo, C. Calvete, M. A. Latorre, I. Casasús, A. Bernués, B. Panea, A. Sanz, J. Balcells (Eds.). AIDA, Zaragoza. 382-384.
- 4- **Ameen, F.**, Manrique, E., Olaizola, A.M. (2009). Spanish regional sheep systems: differences and evolution of the sheep productivity. In: Change in sheep and goat farming systems at the beginning of the 21st century. Pacheco, F., Morand-Fehr, P. (Eds.) Options Méditerranéennes, Série A, 91: 237-241.
- 5- E. Manrique., A.M. Olaizola., **F. Ameen.**, B.A. Zamudio. (2008).The labour productivity as partial indicator of sheep farms sustainability in agro-forestry-pastoral systems. Pastos, clave en la gestión de los territorios: integrando disciplinas. Consejería de Agricultura y Pesca. Junta de Andalucía, 597-603.
- 6- Esmail, T.H., El-sheemy, A.H., Mohamed, A. A., **Ameen, F.A.** (2005). Economic Analysis of Minimizing Broiler Rations Costs. Assiut Journal of Agricultural Sciences (36)2: 241-270.

عضوية الجمعيات و المجالس واللجان

1. عضو في الجمعية الإسبانية للاقتصاد الزراعي (AEEA). (2011-2007)
2. عضو في الجمعية الأوروبية للاقتصاد الزراعي (EAAE). (2008-2006)
3. عضو في الجمعية الدولية للاقتصاد الزراعي (IAAE). (2009-2007)
4. عضو في الجمعية الدولية للأغذية والاقتصاد الزراعي والصناعي (AIEA2). (2008-2006)
5. عضو في رابطة الأغنام والماعز النظم الزراعية التابعة لرابطة منظمة الأغذية والزراعة مع دول حوض البحر المتوسط. FAO-CIHEAM Network
6. عضو مجلس قسم الاقتصاد الزراعي، - كلية الزراعة، جامعة أسيوط للفترة من 26/9/2010 - حتى الآن.
7. عضو مجلس إدارة وحدة ضمان الجودة والاعتماد بكلية الزراعة - جامعة أسيوط للفترة من 26/9/2010 - حتى الآن.
8. عضو لجنة التعليم والطلاب بكلية الزراعة - جامعة أسيوط للفترة من 6/9/2011 - 2012/9/5.
9. المرشد الأكاديمي لطلاب تخصص الاقتصاد الزراعي (الفرقة الثالثة و الفرقة الرابعة) كلية الزراعة، جامعة أسيوط للفترة من 6/9/2011 - حتى الآن

المهارات الشخصية

	Understanding				Speaking				Writing	
	Listening		Reading		Spoken interaction		Spoken production			
ENGLISH	B2	Very Good	B1	Good	B1	Very Good	B1	Good	B1	Good
SPANISH	B2	Very Good	B2	Very Good	B2	Very Good	B2	Very Good	B1	Good

1. Xpress - MP Modelling programming.
2. Windows. Office Word, Excel, PowerPoint. SPSS